

Proyecto de Ley antifraude

LOGÍSTICA • El partido del Gobierno ignora las demandas del sector aduanero en la tramitación del Proyecto de Ley contra el Fraude

El Grupo Socialista desoye al sector aduanero, que se aferra a las enmiendas de la oposición

M. JIMÉNEZ / A. TEJERA
MADRID/BARCELONA

No hay descanso para el sector aduanero en su batalla contra el Proyecto de Ley de Medidas de Prevención y Lucha contra el Fraude Fiscal, sobre todo una vez que el partido que lidera el Gobierno no ha atendido sus principales demandas.

Como es sabido, el Proyecto de Ley se encuentra en estos momentos en fase de tramitación en el Congreso de los Diputados, en el seno de la Comisión de Hacienda, que está actuando con competencia legislativa plena.

El pasado 26 de diciembre finalizó el plazo para la presentación de enmiendas al articulado, un proceso en el que se embarcaron las principales asociaciones representativas en el ámbito de la representación aduanera y que ha tenido un éxito desigual.

Por un lado, el Grupo Parlamentario Socialista, principal partido que sustenta al actual Gobierno, ha desoído en sus enmiendas la práctica totalidad de las demandas sectoriales.



El sector aduanero es sólo uno de los muchos ámbitos afectados por este Proyecto de Ley.

Por otro, partidos en la oposición como el Grupo Parlamentario Popular, VOX o Ciudadanos, así como partidos que son de manera recurrente socios a la hora de sacar adelante las propuestas del Gobierno, como ERC, sí han sido sensibles a las demandas de los representantes aduaneros.

En circunstancias habituales, con un partido gobernando en

mayoría, el hecho de que el Grupo Socialista no haya atendido a prácticamente ninguna petición de los representantes aduaneros ni incluido ninguna de sus más importantes enmiendas supondría la peor de las noticias y una herida de muerte para las pretensiones sectoriales.

Ahora bien, aún siendo una muy mala noticia que el Gobier-

no, a través del Grupo Parlamentario Socialista, siga sin querer dar su brazo a torcer, el hecho de que gobierne en minoría implica la necesidad de recabar apoyos para esta ley entre otros partidos que sí han sido sensibles, baza que deben seguir jugando las asociaciones sectoriales.

Tras la presentación de las enmiendas se ha iniciado el pro-

ceso en el seno de la Comisión de Hacienda de las negociaciones para elaborar el informe en el que directamente se introduzcan las enmiendas que se consideren oportunas y, luego, posteriormente, aprobar el dictamen con las enmiendas que por votación salgan adelante en la Comisión.

Negociaciones

Se espera que este procedimiento tenga lugar en las próximas semanas, tiempo en el cual los agentes sectoriales deberán redoblar sus esfuerzos no sólo para intentar sensibilizar al Grupo Socialista sino para que los grupos ya sensibilizados redoblen su convencimiento para, si llega el momento, estar dispuestos a bloquear la aprobación de la ley mientras no se tengan en cuenta las consideraciones del sector aduanero.

No olvidemos que estamos ante un texto normativo que afecta a otros muchos ámbitos de la fiscalidad, por lo que los intereses aduaneros son sólo una pequeña parte de todos los que se dirimen en esta iniciativa.

“Es una decepción porque se ha perdido la oportunidad de imponer la razón”

La Federación Española de Transitarios (FETEIA-OLTRA), en declaraciones a Diario del Puerto a través de su presidente, Enric Ticó, ha mostrado su “decepción” ante la postura del partido socialista, que no ha atendido prácticamente ninguna de las peticiones realizadas por parte de las asociaciones del sector. “Evidentemente supone una decepción porque se ha perdido una nueva oportunidad de imponer la razón en este asunto y de pensar en el beneficio de un sector económico tan importante, en lugar de pensar en fines que únicamente beneficiarían, y a corto plazo, a la Administración tributaria”. Así lo expresa Ticó tras analizar detenidamente las enmiendas presentadas por los distintos grupos parlamentarios.

Además, Enric Ticó señala que esto “implica un importante obstáculo en nuestro objetivo de que sean atendidas nuestras enmiendas al Proyecto, enviadas y explicadas a todos los Grupos Parlamentarios”.

“Si el Gobierno hubiera atendido nuestras alegaciones, ya habríamos

“No nos coge por sorpresa. La Administración ha mantenido una postura inflexible y continúa en la misma línea”

logrado el éxito, pero lamentablemente no ha sido así”. Sin embargo, “esto no nos hace desfallecer en el intento”, asegura Ticó. “Por una parte, nuestro objetivo es demasiado importante como para darnos por vencidos y, por otra, no debe obviarse que la gran mayoría de grupos parlamentarios de la oposición sí ha incluido las enmiendas, por lo que será una cuestión a debatir en el trámite parlamentario”.

De este modo, FETEIA-OLTRA confía en la posibilidad de diálogo entre el PSOE y los otros grupos parlamentarios, ya que “muchos de ellos han comprendido los grandes perjuicios que implican las modificaciones in-



Enric Ticó, presidente de FETEIA-OLTRA.

cluidas en el Proyecto de Ley (así nos lo han transmitido) y han presentado las enmiendas, por lo que será un tema que tendrá que ser debatido a fondo en la tramitación de la Ley”.

“Si el Gobierno hubiera atendido nuestras alegaciones, ya habríamos logrado el éxito, pero lamentablemente no ha sido así”

En definitiva, desde FETEIA-OLTRA siguen esperanzados en que se escuchen sus demandas.

“El hecho de que hayan sido tantos grupos parlamentarios los que han presentado enmiendas, supone un punto muy positivo, pues con ello, nos aseguramos que el Gobierno recibirá nuestro mensaje en la búsqueda asegurar un sector fuerte en el futuro y tendrá que negociar. Por ello, mantenemos la esperanza de que durante esta negociación, el Gobierno cambie su postura y se imponga la posición más beneficiosa para nuestro país”, concluye el presidente de la Federación Española de Transitarios.